

Estiman difícil lograr 4% de crecimiento (Reforma 02/04/19)

Estiman difícil lograr 4% de crecimiento (Reforma 02/04/19) Bloomberg Cd. de México (02 abril 2019).- El objetivo del Presidente Andrés Manuel López Obrador de que la economía mexicana crezca 4 por ciento anual, en promedio, durante su Administración sería difícil de lograr luego de que ayer publicaran las proyecciones iniciales de presupuesto de su propio Gobierno para 2020. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público de López Obrador (SHCP) espera que la economía mexicana crezca de 1.1 por ciento a 2.1 por ciento este año, por debajo de una estimación previa de 1.5 por ciento a 2.5 por ciento, y de 1.4 por ciento a 2.4 por ciento en 2020. México necesitaría crecer más de 5 por ciento al año desde 2021 hasta 2024 para lograr su objetivo, hecho cuestionable por economistas. Las proyecciones de menor crecimiento se deben a la debilidad económica en el cuarto trimestre de 2018, según el documento. Las estimaciones no consideran un mayor gasto de los consumidores, que podría resultar de los programas sociales de esta Administración, y un aumento en el crecimiento del gasto en obras públicas, anunció la Secretaría de Hacienda, sin pronosticar la magnitud de su impacto. La meta de 4 por ciento ha sido un mantra frecuente para López Obrador, quien mira con agrado el llamado período del milagro mexicano desde la década de 1940 a la década de 1970, cuando la economía, estimulada por una intervención estatal significativa, creció constantemente en o por encima del 3 por ciento. Durante la conferencia matutina de este martes dijo que las previsiones de la SHCP son demasiado bajas. "Creo que se retrasaron en su pronóstico", dijo "Creceremos el año que viene ya un 3 por ciento". El secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, declaró que, si bien el Gobierno busca crecer 4 por ciento, esa podría ser la tasa promedio prevista para la segunda mitad de su mandato de seis años, desde 2022 hasta 2024. Muchos economistas piensan que Estados Unidos podría entrar en recesión el próximo año, mientras la economía de México sigue de cerca la de su vecino del norte. Es posible que ambas naciones podrían estar saliendo de una recesión en dos años a partir de ahora y, como resultado, registrar tasas de crecimiento anual más rápidas. La economía de México creció en promedio un 4 por ciento o más durante los tres años que siguieron a la crisis financiera de 2009, pero pasar por una contracción para generar las tasas de crecimiento a las que López Obrador aspira no es una manera favorable de llegar a la meta. López Obrador dijo el martes que los pronósticos de la Secretaría de Hacienda se deben a la intención de alinear sus proyecciones con el Banco de México (Banxico) para este año, mientras la proyección para 2020 está por debajo de la estimación del banco central de un crecimiento de 1.7 por ciento a 2.7 por ciento. No obstante, López Obrador aseguró que apuesta a que la economía del País superará los pronósticos moderados de su propio Gobierno. "Yo creo que se quedaron cortos en la proyección, que vamos a crecer como se estima, en cuando menos dos por ciento este año, ése es mi pronóstico, 2 por ciento, y el año próximo vamos a crecer ya 3 por ciento", manifestó.